
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

АПЬШ

ф  ВАХТА ПАМЯТИ

Неделя двенадцатая

Среди бурильщиков наи
более высокой выработки 
за неделю добились брига
ды А. М. Мамошина и Ю. А. 
Михайлова—по 145 погон
ных метров сверх задания. 
Еще несколько бригад за
вершили неделю с высоки
ми показателями: Н. А.
Васильева—плюс 82 метра, 
А. И. Филатова—плюс 63

метра, Л. В. Чекалева — 
плюс 44 метра.

На участке экскавации 
задание недели перевыпол
нили три экипажа. 3,9 ты
сячи кубометров горной 
массы сверх плана отгру
зил экипаж В. В. Макаро
ва, 2,9 тысячи кубометров 
—экипаж В. М. Танюшки- 
на, 0,5 тысячи—экипаж 
А. С. Уварова.

С началы вахты лидиру
ют в соревновании коллек
тивы, во главе которых: 
Л. В. Чекалев, А. И. Вер- 
тебный, А. И. Филатов,
A. М. Мамошин, Н. А. Ва
сильев, А. П. Курочкин,
B. П. Белов (буровой учас
ток), Г. В. Еремин, А. П. 
Попов, Б. Ф. Симонов, 
Н. Е. Дурягин (участок эк

скавации).
* * *

На автосамосвалах НД- 
1200 бригада водителей 
А. Е. Иудина перевыполни
ла задание на 3000 тонно- 
километров.

Успешно потрудились три 
бригады из четырех на 75- 
тонных БелАЗах. Водители 
во главе с Е. А. Лобковым 
написали на свой счет 
63379 сверхплановых тон
но-километров, коллектив 
Е. А. Харламова—14.597 
тонно-километров и брига
да Е. М. Ревякина—555 
тонно-километров.

После этой недели в ли
деры ударной вахты вышли 
водители бригады на 
БелАЗах-549 Е. А. Лобко- 
ва. * * $

Труженики подсобного 
хозяйства получили сверх 
плана 35,7 центнера моло

ка, 41,3 центнера мяса (в 
живом весе), 13.200 штук 
яиц, 2,2 центнера овощей
закрытого грунта.

* * *
На участке дробления 

смена С. А. Голикова (опе
ратор Л. В. Петунина) про
дробила за неделю 90 
тысяч тонн руды (плюс 6 
тысяч)—107,1 процента.

Коллектив участка суш
ки железорудного произ
водства, руководимый В. А. 
Обуховым, просушил за 
неделю 129.336 тонн (102,6 
процента) и отгрузил 
118.519 тонн железного кон
центрата (102,6 процента).

Наилучшего результата 
здесь добилась смена В. И. 
Боровского (оператор Т. И. 
Гуменюк): план по сушке 
концентрата выполнила на 
109,2 процента ((39.327 
тонн); по отгрузке—на 
111,1 процента.

Высокое
доверие

В цехах комбината про
ходят выборы народных за 
седателей Ковдорского рай
онного нарсуда.

Рабочие коллективы наз
вали достойных оказанно
го доверия. Народными за 
седателями избраны: Ле"
вочкина Ольга Владимиров
на—лаборант спектральной 
лаборатории цеха завод
ских лабораторий; Антипин 
Федор Александрович, Бог
данова Наталья Борисовна 
—электромонтеры электро
цеха; Шпилин Михаил Вла
димирович— бульдозерист 
рудника «Железный», Га- 
лигузова Светлана Егоров
на, Навалова Маргарита 
Александровна—замерщики 
рудника «Железный»; Ка
линин Виктор Гурьевич — 
слесарь энергоцеха; Деря
бин Сергей Александрович 
—-машинист грейферного 
крана, Ломова Ольга Мат
веевна— концентраторщик, 
Любимова Людмила Нико
лаевна — оператор, Сафро
нов Юрий Дмитриевич — 
мастер, Шуваева Вера Ва
сильевна—мастер (все из 
обогатительного комплек
са); Сердюкова Галина Ар
сеньевна—заведующая от
делом детских дошкольных 
учреждений, Червякова 
Элеонора Давыдовна — 
приемщик заказов ЖКУ.
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У Владимира Баева 
праздник за праздником. В 

воскресенье—профессиональ
ный, а на следующий день 
—комсомольский. Как же 
иначе, если водитель 75- 
тонного БелАЗа В. А. Баев 
работает в составе комсо
мольско-молодежного эки
пажа цеха технологического 
транспорта.

Дружный коллектив во
дителей встречает праздник 
не с пустыми руками: план 
девяти месяцев выполнен 
экипажем на 114 процен
тов. Хорошо складывают
ся дела в четвертом году 
пятилетки. А для Владими
ра этот год и вовсе знаме
нательный, именно ему до
велось перевезти 200-мил
лионную тонну руды со 
дня пуска комбината.

Портрет передового во
дителя комсомольца Баева 
—на Галерее трудовой сла
вы комбината.

Фото А. Кондратюка.
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Завтра, 27 октября, в 
большом зале Дворца 
культуры состоится 
XIV отчетно-выборная 
профсоюзная конфе
ренция Ковдорского
Ф  СЛОВО ДЕЛЕГАТУ

ГОКа. Она начнет свою 
работу в 8 часов 30 ми
нут.

Лесникова Зинаида Ива
новна, концентраторщик уча
стка обогащения. На участ
ке — 14-й год. И все это 
время на профсоюзной рабо
те: прошла путь от проф
групорга до председателя 
цехового комитета.

Совсем недавно на обога
тительном комплексе прошла 
профсоюзная конференция, 
делегаты которой подвели 
итоги за третий квартал, об
судили задачи на четвертый 
квартал.

Более подробно останов
люсь на участковом подряде. 
Суть его в том, что сам кол
лектив определяет вклад от
дельных бригад, каждого 
рабочего в общее дело и в 
соответствии с этим распре, 
деляет премию и приработок. 
То есть, каждому — по тру- 
ДУ-

Если раньше, например, 
какой-нибудь не очень со
знательный работник не 
прочь был лишний день по
сидеть на больничном, то те
перь он заинтересован мак
симальное время быть на 
производстве и трудиться с 
полной отдачей.

Летом мы перешли на 
участковый подряд. Правда, 
колеблющихся было немало 
—среди рабочих электро-и 
мехслужбы. Все же убедили.

Теперь зарплата повысилась 
и у электриков и у механи
ков.

Подряд сулит определен
ную выгоду, меньше стало 
опозданий, стали лучше сле
дить за работой оборудо^ 
вания, И все же пока той 
отдачи, на которую рассчи
тывали, нет. Работа над 
совершенствованием участ
кового подряда продолжа
ется. Замечания, предложе. 
ния рабочих учитываются. 
Так накапливается опыт. В 
декабре, с учетом предложе
ний участков, будет разрабо
тано единое положение об 
участковом подряде.

На участке немало опыт
ных специалистов. В третьем 
квартале лучшей признана 
смена № 1 В. И. Краснико
ва. Лучшими по профессии 
признаны мельцик М. И. 
Сотсков, сепараторщик Д. С. 
Боброва, электрослесарь 
Н. Ф. Полянский, слесарь 
С. В. Панкратов.

Активно трудились проф
групорги Т. Я. Политова и 
Т. Н. Еремеева, операторы 
смен № 1 и 4. Существенную 
помощь оказывали комсо. 
мольцы во главе с В. К- 
Барановским. Хорошо зани
мается с подшефным клас
сом школы № 1 Андрей П ав
лов.

ф 29 ОКТЯБРЯ — ДЕ Н Ь  РОЖДЕНИЯ 
КОМСОМОЛА

Почет по заслугам
Комсомольский стаж  име

ет возрастные границы. Вот 
и в этом году выбывают из 
рядов актива несколько 
комсомольцев, долгое вре
мя бывших надеждой и опо
рой комитета ВЛКСМ  ком
бината. Они всегда первы
ми брались за  самые от
ветственные дела, проявля
ли самые лучшие личные 
качества. И не только сами 
везде успевали, но и дру
гих уверенно вели за со
бой.

Самой большой благо
дарности заслуживают за 
энтузиазм эти комсомоль
цы. Называю поименно.

Мастер отдела техничес
кого контроля Н аталья Л у 
нева, неоднократно изби
равшаяся секретарем бюро 
ВЛКСМ, член райкома 

комсомола, коммунист. Элек
трик-монтажник ремонтно- 
строительного цеха Л ю д

мила Денисова, в этом го
ду избранная секретарем 
парторганизации. Инженер 
проектно- конструкторского 
отдела Л ариса Нем
цова, длительное время
возглавлявшая комитет 
ВЛКСМ комбината. И нж е
нер ОКСа Алла Ильясова, 
член комитета ВЛКСМ. З а 
меститель начальника уча
стка обогащения Сергей
Сухачев, член райкома 
ВЛКСМ, бессменный про
пагандист в комсомольской 
сети политпросвещения.

На смену им придут
другие активисты, сделают 
не меньше славных дел. 
Ну, а имена ветеранов (что 
ж , и в комсомоле могут 
быть ветераны) навсегда 
останутся в летописи ком
сомола комбината.

Л. МАЛЬЦЕВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ.

Правофланговые
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования цехов за 
сентябрь и признал победи
телями коллективы авто
транспортного цеха (по вто
рой группе), электроцеха 
(по третьей), отдела техни
ческого контроля (по чет
вертой). Отмечена хорошая 
работа цеха подготовки 
производства и складского 
хозяйства.

В соревновании сквозных 
смен по схеме «экскавация 
—транспортировка — дроб
ление» призовое место при
суждается смене № 1 —
начальник смены Ю. С. О р
лов, оператор М. Н. Рыга- 
лова (рудник «Ж елезный»); 
начальник смены Г. А. Пав 
лов, оператор О. В. Море- 
ва (цех технологическо
го транспорта); началь
ник смены С. А. Голиков, 
оператор Л. В. Петунина 
(обогатительный комп
лекс).

ф ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Мастера своего дела
Победителями социалис

тического соревнования за 
III квартал 1984 года приз
наны:

КОЛЛЕКТИВЫ  УЧАСТ
КОВ: отвально-вскрышных
и дорожных работ рудника 
«Железный» (начальник 
В. И. Кравцов, председа
тель участкового комитета 
В. И. Кожуров); гравита
ции обогатительного комп
лекса (начальник В. Ф. П о
пович, председатель цехко
ма А. В. А брамов); крано
вого хозяйства обогати
тельного комплекса (на
чальник В. С. Королев, 
профгрупорг С. М. Бороду
лина); водоочистных соору
жений энергоцеха (началь
ник Ю. М. Конев, профгру
порг Т. С. Тетера); электро- 
ремонтного электроцеха (на
чальник В. Г. Чураков, 
председатель участкома 
В. А. Гуляева); промыш

ленно-санитарной лабора
тории цеха заводских лабо
раторий (начальник И. Г. 
Смородин, профгрупорг 
В. В. Глимакова); линейно
кабельных сооружений це
ха технологической диспет
черизации и связи (мастер
В. П. Евтюгин); эксплуа
тации КИПиА апатитового 
производства службы авто
матизации и механизации 
(начальник Ю. В. Кири
ченко, профгрупорг Т. А. 
П риймак); по ремонту 
КИП САиМ (началь
ник А. А. Толкачев, проф
групорг Т. И. Дикова).

КОЛЛЕКТИ ВЫ  СМЕН: 
бурового участка (горный 
мастер Ю. В. Комиссарчук), 
отвально-вскрышных и до 
рожных работ (горный мас
тер В. П. Агафонов) руд
ника «Железный»; № 1 
участка дробления (смен
ный мастер С. А. Голиков,

профгрупорг Л. Я. Третья
кова), № 1 участка обога- , 
щения (сменный мастер 
В. К. Барановский, проф
групорг А. В. М озговая), 
№ 3 участка хвостового 
хозяйства (сменный мастер
B. Ю. Лобин, профгрупорг
C. И. Бармина) обогати
тельного комплекса; № 4 
(сменный мастер М. Ф. 
Петрова, профгрупорг Н. Б. 
Богданова) электроцеха,

ЭКИПАЖ И: ЭКГ-8 № 5 
(старший машинист А. В. 
Быстров), ЭКГ-4,6 № 16 
(старший машинист И. Е. 
Дурягин), СБШ-250 № 7 
(старший бурильщик А. М. 
Мамошин), Т-330 № 43 
(старший машинист А. С. 
Попов) рудника «Желез
ный»; БелАЗа-549 № 2-55 
(старший водитель В. А. 
Ишханов), БелАЗа-549 
№ 2*16 (старший водитель
В. Я- Лиходиевекий) ЦТТ.
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ВЫ БОРЫ

С  заботой 
о человеке 

труда
Наш сравнительно неболь

шой коллектив ремонтно-ме
ханического цеха оказывает 
значительное влияние на 
ритмичную работу всего 
комбината. Основной своей 
задачей цеховой комитет 
профсоюза считает сплочение 
коллектива на выполнение 
плановых и социалистичес
ких обязательств. В этой 
связи в цехе много делает
ся для создания обстановки 
максимального внимания к 

человеку труда и удовлетво
рению его нужд и потребно
стей.

З а  последние годы значи
тельно улучшилось обеспе. 
чение работников цеха пу
тевками в санатории, дома 
отдыха и пансионаты. Так, 
в 1984 году около 30 про-

Лесохина Тамара Ефимов
на, лаборант химанализа 
промышленно - санитарной 

лаборатории Ц ЗЛ. На проф
союзной работе с сентября 
1975 года. Третий год пред
седатель цехкома. Общест
венный контролер.

В первую очередь я хочу 
отметить надежную работу 
наших профгрупоргов: М а
рии Дмитриевны Васильевой 
(лаборатория обогащения), 
Валентины Ивановны Бело
вой (химлаборатория),
Валентины Васильевны Гли- 
маковой (П С Л ), Людмилы 
Георгиевны Попович (геофи
зическая лаборатория). В 
Ц ЗЛ  — все женские кол
лективы (мужчины состав
ляют лишь 10 процентов), 
у всех семьи, дети — сло

жно работать, много терпе
ния нужно.

К аж дая лаборатория име. 
ет свой план, социалистиче
ские обязательства. В этом 
году наиболее часто победи
телем в социалистическом 
соревновании выходил кол
лектив промышленно-сани
тарной лаборатории.

К сожалению, с дисцип
линой нынче не так гладко, 
как бы хотелось. И тянут 
вниз наши мужчины. Очень 
несладко приходится им 
после проступка. Комиссию 
по борьбе с пьянством и ал 
коголизмом возглавляет 
Т. А. Гришина, человек прин
ципиальный, строгий. Това
рищей, тяготеющих к небла
говидным поступкам, стара
емся держ ать на контроле. 
Пытаемся донести до их

центов рабочих РМ Ц  полу
чили льготные путевки на 
лечение и отдых, при этом 
основное внимание уделялось 
ветеранам цеха и комбина
та, больным, состоящим на 
диспансерном учете, а также 
работающим с вредными и 
тяжелыми условиями труда. 
При распределении путевок 
профком комбината и цех
ком руководствуются преж 
де всего рекомендациями 
врача.

Достаточно хорошо орга
низована в цехе товарищес
кая помощь на дому и в 
стационаре заболевшим р а
ботникам с одновременной 
проверкой соблюдения боль
ными установленного врачом 
режима. Тщательно рассле
дуется каждый случай бы
тового травматизма и, надо 
сказать, имеются еще у нас 
случаи несвоевременного об
ращения пострадавших в ле
чебное учреждение по тем 
или иным причинам. В ре
зультате в течение года не
однократно приходилось 
снижать и даж е лишать пол
ностью пособия по времеп-

сознания, что по их вине 
страдают все члены коллек
тива.

В подшефной школе у нас 
теперь три класса. Состави
ли график посещений. И т а 
ким образом, чтобы каждый 
человек принял участие в 
шефской работе.

Неплохо обстоят дела со 
спортом. Спортивный сектор 
возглавляют С. В. Нестеро
ва и В. Г. Борисов. Любят 
у нас легкую атлетику, пла
вание, зимние виды спорта. 
Успешно сдаем нормы ГТО.

Не могу не сказать о хо
ровом коллективе Ц ЗЛ , з а 
нятия в котором вел О. Л . 
Рогожин из Дворца культу
ры. В мае с областного р а 
дио приезжал к нам редак
тор музыкальных передач 
Сергей М алахов с коллега
ми. Они записали в испол

нении хора несколько песен. 
Передача пошла в эфир ко 
Дню химика. Хорошо про
звучал хор.

Около тридцати человек 
посещали занятия. Все хо

дили на репетиции с большим 
желанием: Т. А. Гришина, 
Э. К. Филимонова, Н. В. 
Семенова, Р. А. Шилова,
B. И. Дудник, О. Г1. Колот,
C. В. Нестерова, В. И. Бело
ва и другие.

И еще не о самом хоро
шем необходимо сказать — 
о маршруте 25-го автобуса. 
Когда же, наконец, н ала
дится его четкая работа? 
Ведь из-за опоздания одно
го автобуса опаздывают на 
работу целые коллективы 
смен.

ной нетрудоспособности.
В ходе отчетно-выборной 

кампании на собраниях в 
профгруппах и на цеховой 
конференции рабочие выска
зали много предложений и 
замечаний. Безусловно, це
ховой комитет позаботится о 
их выполнении, а особо на
до взять на заметку сле
дующее: нехватку путевок 
для семейного отдыха на 
курортах средней полосы; 
случающиеся срывы в рабо
те цеховой столовой в ве
чернюю смену.

В решении этих проблем 
(общих, вероятно, и для 

других цехов) следует при
нять активное участие и 
профкому комбината.

Большим уважением в кол
лективе РМ Ц  пользуются 
страховые делегаты Д. И. 
Селезнева, О. А. Афанасье
ва, Н. А. Логинова, В. В. 
Кузьмин, П. Т. Малюка, об
щественные инспекторы по 
охране труда Л . А. Лебедев, 
М. 11. Патракеев, С. А. Ани- 
преев.и многие другие проф

активисты. От души хочется 
поблагодарить их за беско
рыстный труд, чуткое и вни
мательное отношение, к лю
дям.

Е. КАМЕНСКИЙ,
председатель цехкома
РМЦ.

Внимание 
к детям

«Повышение эффективно
сти воспитания в большой 
степени зависит от согласо
ванности усилий и единства 
требовании к учащимся се
мьи, школы, общественности 
и трудовых коллективов» — 
так записано в основных 
направлениях реформы об- 
щеооразователоной и про
фессиональной школы.

Члены комиссии содейст
вия семье и школе жилищ
но-коммунального управле
ния в отчетном году несколь
ко изменили свою деятель
ность. Теперь мы знаем об 
успеваемости детей работни
ков цеха задолго до окон
чания четверти, ~ наводим 
справки в опорных пунктах 
охраны правопорядка о труд
ных подростках. Все это 
помогает вовремя вести про
филактическую работу. Если 
ранее было четыре школь
ника на учете, сейчас два. 
Значит почти все родители 
добросовестно выполняют 
свои обязанности. Хочется 
назвать некоторых из них: 
Е. Д . Рягузова, В. А. Бор
щевская, Л . А. Бовтрук, 
Г1. Н. Двоеглазова, М. А. 
1'урачнова и многие-многие 
другие.

Чтобы воспитать у детей

В такой праздник поло
жено поздравлять родных и 
близких. Кто же роднее и 
ближе нам, коллективу дет
сада «Чайка»? Конечно, это 
наши шефы, коллектив руд
ника «Железный».

Много лет мы живем в 
тесном контакте, особенно 
заметно и ощутимо это в 
прошедшем учебном году.

Судите сами: десять лет 
не могли добиться второго 
тамбура при входных две
рях для устранения сквоз
няков при завозе продуктов. 
В неисправности были ф ра
муги, страдала аппаратура 
машинно-прачечного цеха, 
не было отдельного входа 
на кухню и склада для хра
нения овощей.

А в этом году наши ше
фы исправили положение. 
Строители В. Теняк и В. Л о
гинов кроме этого оборудо-

уважение к труду родителей, 
коллективизм, работники 
яслей-садов «Аленушка», 
«Колобок», «Солнышко» ор
ганизуют в воскресные дни 
лыжные вылазки, походы в 
бассейн вместе со своими 
детьми. В, яслях-саду «Чай
ка» была организована вы
ставка подарков, изготовлен
ных руками детей школьно
го возраста для своих мам. 
Наиболее интересно, с вы
думкой проходят встречи в 
детсаде «Журавленок». Так 
поставлен кукольный спек
такль «Аленький цветочек», 
где участвовали и папы и 
мамы, он надолго запомнит
ся и взрослым, и детям.

Все это организовывают и 
проводят активные члены 
комиссии содействия семье 

и школе: В. Т. Заградская. 
Л . А. Хватик Л . В. Крас
нова.

3. РОДЫГИНА, 
председатель комиссии 
содействия семье и шко
ле жилищно-коммуналь
ного управления

Заряд 
активности

В нашем цехе уже второй 
год культурно-массовую ко
миссию возглавляет Нина 
Павловна Атрощенко. Уме
ние отдавать душевную теп
лоту людям, много энергии 
тратить на организацию от
дыха и досуга, не считаясь 
со своим личным временем, 
заботиться о посещении лек
ций, бесед, кинофильмов, 
спектаклей — это все х а 
рактерно для молодой ком
сомолки Атрощенко.

Сближению коллектива 
помогла организованная ей 
поездка семьями на базу от
дыха «Калюжанка».

По производственной д ея 
тельности мастер группы 
ОЬС В. И. Иванов харак
теризует Нину как способ
ного, технически грамотного 
рабочего. Она своевременно 
осваивает новую аппаратуру 
связи. Мы гордимся, что у 
нас такая молодежь. Хоро
шо, что Нина Атрощенко 
работает в цехе и помогает 
нам жить интереснее.

J1. БАЙДУКОВА, 
председатель цехкома 
ЦТДиС.

Надежный 
помощник

Мой стаж  профсоюзной
работы исчисляется днями. 
После отчетно-выборной 
профсоюзной конференции 
ТЭЦ, на которой меня из
брали председателем цехко-

горняки
вали отдельные кладовые 
для выносного материала на 
верандах.

Шефы также смонтирова
ли дополнительное электро
освещение в помещениях са
дика, в трех группах уста
новили эритемные лампы. 
Большое спасибо электрикам 
под руководством В. В. Но
викова за освещенную гир
ляндами новогоднюю елку.

Мы благодарны плотникам, 
малярам, которые побелили 
стены во всех группах. А 
такж е администрации и ру
ководителям общественных 
организаций рудника за ор
ганизацию всех этих работ.

В. МЕШАЛКИНА,
заведующая ясли-садом 

«Чайка».

В. АРХАНГЕЛЬСКАЯ,
музыкальный руководи
тель.

ма, прошел месяц. На пер
вых порах (да и сейчас) 
приходилось очень трудно. 
Много помогает мне Тамара 
Николаевна Щепина. По 
любому вопросу она всегда 
даст обстоятельный ответ, 
сразу становится все понят, 
но.

Более 20 лет работает 
Тамара Николаевна в сис
теме Ковдорского Г'ОКа. Из 
них 7 лет на теплоэлектро
централи в должности стар
шего инженера по организа
ции труда и заработной пла
ты. Стаж профсоюзной р а 
боты у нее семь лет. П о
следние три года — бессмен
ный член производственно
массовой комиссии.

Председатели цеховых ко
митетов знают, что прихо
дится подписывать множест
во всяческих распоряжений, 
графиков и т. п. Тамара 
Николаевна никогда не 
предложит на подпись до- 

: кумент, не объяснив сути 
сказанного в этом докумен
те. Т. Н. Щепина — грамот
ный, инициативный работ
ник, специалист своего дела.

Е. СОКИРКО, 
председатель цехового 

комитета профсоюза ТЭЦ.

Краснова Тамара Иванов
на, контролер отдела техни
ческого контроля. В ОТК — 
22 года. Бессменный пред
седатель цехового комитета 
профсоюза.

В ОТК создано восемь 
бригад контролеров. Между 
ними организовано социали
стическое соревнование. За 
девять месяцев чаще других 
победителями выходили кол
лективы, возглавляемые 
Л. А. Кадушкииой и Н. Е. 
Поляковой.

Тщательно подходим к оп
ределению лучших по про
фессии. Учитывается основ
ная работа, обязательно — 
общественная деятельность 
и многие другие показатели. 
Выставляются баллы. О на
пряженности соревнования 
хорошо говорит тот факт, что 
ни у кого из контролеров 
при подведении итогов мень
ше ста баллов не бывает.

За 9 месяцев часто назы
вались лучшими по профес
сии Л. М агомадова, Н. Л. 
Запольских, Г. Н. Сизонова, 
Н. А. Лаврухина.

Ведется подготовительная 
работа по внедрению в кол
лективы бригад коэффициен
та трудового участия. Д у 
маю, у нас КТУ приживется.

Многое делается для улуч
шения условий труда конт
ролеров. Большая запылен
ность была на погрузке апа

титового производства. П о. 
строили помещение, устано-

От дохнулИ 
от души

В нашем коллективе был 
организован массовый вы
езд на базу отдыха «Калю
жанка». Прежде всего был 
создан комитет по органи
зации поездки во главе с 
«четырехугольником». К аж 
дый получил задание: зак у 
пить продукты, заказать ав 
тобус, приготовить пищу, 
распределить жилье и т. д.

В пятницу, в 18 часов вы
ехали из цеха — 40 человек 
вместе с детьми. По приез
де на базу отдыха р аз
местились по комнатам. В 
хорошо обставленных мебе
лью спальнях было уютно. 
Настроение у всех с самого 
начала — отличное.

Поужинав в столовой, мы 
пошли в клуб. Сами органи
зовали танцы, песни, игры 
в теннис и баллиард. Никто 
не остался в стороне. Все 
отдохнули от души. На сле
дующий день ходили в лес 
за грибами и ягодами.

С. ЗОЩУК, 
председатель цехового 

комитета ремонтно-стро
ительного цеха.

вили все необходимое обо
рудование. К сожалению, на 
железорудном производстве 
нет пробоотборников, зато 
на 15-м конвейере сейчас 
стало хорошо: можно 1—2 
контрольные пробы делать, 
а раньше — раз 8 за смену 
нужно было брать.

Все секторы нашего цех
кома работают в тесном 
контакте с комсомольской 
организацией ОТК- Так, 
председатель спортивного 
сектора Ирина М азурина ве
дет работу вместе с Н ата
льей Запольских, членом бю
ро ВЛКСМ.

С шефскими поручениями 
отлично справляется Г. Н. 
Сизонова. Любит она это 
дело. Интересно, что Галина 
окончила педучилище, а сей
час учится в педагогическом 
институте.

По сравнению с прошлым 
годом в ОТК лучше стало 

с вопросами дисциплины. И 
в бригадах работа в этом 
направлении продолжается.

Пользуясь случаем, хотела 
бы заострить внимание вот 
на какой проблеме. Кто мо
жет рассказать, как обору
дованы в городе автобусные 
остановки? На Слюдяной, к 
примеру, в других местах... 
Стоят люди и в дождь, и в 
снег, дожидаясь транспорта. 
Очень хотелось бы, чтобы 
наша просьба была взята на 
заметку.

Помогли

%  СЛОВО ДЕЛЕГАТУ
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конференция комбината

Чем определяется успех деятельности той или иной 
цеховой профсоюзной организации? Во многом тем, что 
во главе их стоят, как правило, люди рабочие. Хорошо 
знающие проблемы, заботы и нужды коллектива.

Один из них — слесарь по ремонту оборудования 
шестого разряда, председатель цехового комитета проф
союза РМЦ Е. Н. Каменский. И в труде Евгений Ни
колаевич для многих является примером. «Квалифици
рованный, отличный специалист, — говорит о нем меха
ник ремонтной службы Ю. П. Бутырский. — Все нович
ки стажируются у него. Сильнее и грамотнее специали
ста у меня сейчас в группе нет».

Фото А. Кондратюка.

Совместно 
обязались

Подходит к концу первая 
четверть нового учебного го
да. С еще большей ответст
венностью н заинтересован
ностью занимаются работни
ки ОТК с подшефным 4 «б» 
классом школы №  1. Не з а 
были мы поздравить своих 
подопечных с новым учеб
ным годом. На уроке Мира 
выступила ветеран нашего 
цеха, контролер Валентина 
Ивановна Майорова. Она 
пожелала всем детям успе
хов в труде и учебе, отме
тила важность полученных в 
школе знаний и умений для 
дальнейшей жизни.

До наступления холодов 
сходили с ребятами в поход 
контролеры Зоя Владимиров
на Колчанова и Елена Ти
мофеева. Очень понравилось 
ребятам печь картошку в 
костре, играть, и никто не 
хотел расходиться. О тдох

нули прекрасно.
С большим вниманием и 

интересом были приняты со
вместные социалистические 
обязательства 4 «Б» класса 
с отделом технического конт
роля к 40-летию Великой 
Победы. Каждый пункт пла
на был обсужден всем клас
сом и принят единогласно. 
Итоги будут подводиться в 
конце каждой четверти. 
Пункты соревнования очень

серьезные. Например: не
иметь неуспевающих со сто
роны учеников; не иметь 
рекламаций на товарную 
продукцию с нашей стороны.

В соревновании предус
мотрено выполнение и пере
выполнение плана коллекти
вом цеха и повышение ко
личества учащихся на «4» и 
«5» в подшефном классе, а 
также активное участие всех 
ребят и работников ОТК в 
жизни школы и комбината. 
Не забыли о дисциплине 
трудовой и учебной.

Надеемся, что такое со
ревнование и своевременное 
подведение итогов дает по
ложительные результаты. Те 
ycnexif, которые были на
коплены классом в началь
ной школе, должны сохра
ниться и в старших классах.

2 октября проходила Все
союзная радиолинейка. Н а
ши подопечные принимали 
Пионерское слово. На тор
жественной линейке присут
ствовали шефы: Валентина
Николаевна Могуренко, В ар
вара Ивановна Аверьянова. 
Они пожелали подшефным 
настойчивости и успехов в 
преодолении трудностей 
первой пионерской высоты. 
Сейчас мы готовимся к сбо
ру-встрече с ветеранами тру
да нашего цеха. Коллектив 
у нас немногочисленный, но 
ветеранов уже много. Ребя
та собирают материал, го
товят альбом о трудовых до
стижениях передовиков. Ду-

Советские профсоюзы! Всемерно развивайте 
трудовую активность и творческую инициати
ву трудящихся!

Да  здравствуют советские профсоюзы — 
школа управления, школа хозяйствования, 
школа коммунизма!

(Из Призывов ЦК КПСС), 

маем, что встреча пройдет очистная станция, служба
очень интересно и познава
тельно.

Не забыли мы и об инди
видуальном шефстве. Вот 
уже не первый год занима
ются с отдельными ребята-

Г1ВС, участок инженерных 
сетей и сооружений). Это, 
конечно, накладывает осо
бую ответственность на ра
боту профактива каждого 
участка. И мы, вновь из-

ми Ирина Мазурина и Н а . бранный состав цехкома, па
галья Запольских. В нашем 
классе нет «трудных» детей, 
но некоторым нужна помощь 
в подготовке уроков, в конт
роле за своим поведением. 
Помогаем всем цехом. По 
определенному плану нача
ли работу с учениками на

деемся, что профгрупорги 
проявят больше инициативы 
в своей работе.

При цеховом комитете р а 
ботают 9 комиссий, из кото
рых хочется выделить спор
тивно-массовую (председа
тель В. Г. Калинин). В по-

ши молодые работники Га- следние годы коллектив це
лина Саютинская, Ирина ха стал принимать более ак- 
М алькова и другие. G каж - тивноё участие в спортивной

жизни комбината и района и 
добился значительных успе
хов. Большое внимание уде
ляется сдаче норм ГТО.

В XI зимней спартакиаде 
комбината мы заняли пер. 
вое место, удачно выступили 
в эстафете по легкой атле
тике ко Дню металлурга, в 
соревнованиях летней спар
такиады и др. К- В. Семе
нов, А. М. Молчанов, Г. И. 
Ларионова, О. И. Лисова, 

Ж изнь коллектива цеха в Е. П. Скатова, И. В. Ели- 
целом зависит от того, как сеева, В. Н. Толдонов В. В. 
работает каж дая профгруп- Целовальников, П. Е. Сели- 
па в частности. ванов — вот краткий пере-

В эиергоцехе пять проф. чень работников, которые 
групп и надо отметить, что достойно защищают спор- 
все территориально автоном- тивную честь цеха.

дым днем крепнет связь ме
жду нами.

Г. САЗОНОВА, 
председатель комиссии 
содействия семье и шко
ле отдела технического
контроля.

»

С  физоргом 
на стадион

ны (водоочистная станция, 
кислородно - компрессорная 
станция, канализационно-

0 .  ДОЛОТКАЗИНА, 
председатель цехкома 
энергоцеха.

Когда в профсоюзном ко
митете в числе других кан
дидатур советовали взять на 
заметку и Ариадну Дмитри
евну Никитинскую, руковод
ствовались, конечно, одним: 
человек в высшей степени 
достоин того, чтобы в пред
дверие завтрашнего события 
о нем обязательно сказали 
доброе слово.

Активистка, каких поис
кать. Ветеран партии (в ря
дах КПСС состоит с 1948 
года). Ветеран труда Ков
дорского ГиК а. Член проф
кома. Наставник молодежи. 
А какой нелегкий груз ис
правно несет, многие годы 
кряду являясь в профкоми- 
тете заместителем председа
теля жилищно-бытовой ко
миссии?!

— Право, не знаю, о чем 
вы будете писать, — поспе
шила предупредить Ариадна 
Дмитриевна. — Ж илье — 
вопрос сложный. Тут лиш
него слова не скажи, «штат- 
ных»-то жалобщиков покуда 
хватает, а о новых правилах 
учета граждан, нуждающих
ся в улучшении жилищных 
условий, говорить рановато. 
В области они начнут дей
ствовать с первого декабря. 
Так что зря вы, наверное...

Представляете? И все же, 
взвесив все «за» и «против», 
мы решили не обходить сто. 
роной острую проблему. Тем 
более, имелись кое-какие 
«домашние заготовки».

Начнем с простого пере
числения общеизвестных 
проблем, до конца в под
разделениях не решенных: 

использование рабочего нре. 
мени, трудовая и обществен
ная дисциплина, экономное 
расходование дизтоплива, 
бензина, масел, запчастей, 
рационализаторская деятель
ность и т. д., и т. п. В кол
лективе того или иного цеха 
слабые места прекрасно зна
ют.

Так вот, кажется, есть 
один очень сильный ход, ры
чаг, с помощью которого 
можно ускорить решение 
многих и многих вопросов. 
Вдумчивый читатель, имею
щий привычку быстро и д а 
леко рассчитывать ходы, ве
роятно, сообразил уже, что

рычаг этот как раз и есть 
жилищный вопрос.

В последнее время очень 
много делается для того, 
чтобы к лучшему изменить 

ситуацию. Психология же, со
знательность подчас отстают. 
Нередки случаи, когда в 
различных кодексах и пра
вилах изыскиваются поло
жения только «для себя».

О людях активной ж из
ненной позиции говорят: 
«горят» на работе. Понятно, 
что слишком сырой матери
ал может не возгореться от 
даж е сильного огня. Значит, 
нужно с ним работать: .го
товить к процессу горения.

Многим не хватает терпе
ния. Спросил у Ариадны 
Дмитриевны: если человек 
стоит в очереди, то ведь не 
обязательно же бегать по 
инстанциям и надоедать, 
слишком часто напоминая о 
себе?

— Д а, комбинат строит 
много. И у нас люди обес
печиваются жильем не хуже, 
чем на других предприятиях. 
Если человека поставили на 
очередь, ему не о чем бес
покоиться. Так и поступа
ют многие работники, кото
рых я знаю. Сейчас, напри
мер, квартиры получают те, 
кто на комбинате с 1974 го
да (в ЦТТ — с 1974— 
1975-го). Но порой приходят 
и такие, которых я и в гла
за не видывала. И просят, 
требуют...

Редкий раз приходится 
кого-то вызывать на заседа
ние жилищно-бытовой ко
миссии. Люди сами идут, по 
поводу и без повода. Н ака
нуне же сдачи домов дверь 
вообще не закрывается. И 
порой такое можно услы
шать от посетителя — дале
ко не лестное для себя.

Проблема! Какой же ви
дится выход из нее, кто кон
кретно может послужить 
ариадниной нитью? Может 
быть, некий коэффициент 
очередности (КО ), отдель. 
ные элементы которого уже 
сейчас можно видеть в дей
ствии?

Не важны пока детали. 
Важна идея. И вот суть ее.

КО — сложный показа
тель и по возможности вклю

М ногоходовая задача
чает в себя целый ряд пунк
тов, объективно отраж аю 
щих лицо человека, занесен
ного в списки.

Какова от него польза про
изводству? Работающий это 
человек или лодырь? А  что 
делает в плане экономии ма. 
териалов или запчастей? Р а 
ционализатор, общественник? 
Или в его послужном спис
ке только выговоры да на
рушения трудовой и техно
логической дисциплины?

Думается, в КО на одном 
из первых мест должен сто
ять коэффициент трудового 
участия. Допустил прогул, 
попал в медвытрезвитель — 
баллы тут же снижаются и, 
естественно, влияют на ко
эффициент очередности. 
Важно, конечно, чтобы КТУ 
с точки зрения производст
венной как можно полнее 
отражал способности чело, 
века, тогда работающий бу
дет заинтересован в том, 
чтобы у него этот коэффи
циент был выше.

Коэффициент очередности, 
спору нет, заведомо выше 
должен быть у ветеранов 
труда (все ветераны войны 
на комбинате обеспечены 
жильем), высококвалифици. 
рованных работников, у тех, 
чей труд приносит предпри
ятию наибольшую пользу.

Преимуществом, разуме
ется, должны пользоваться 
и многодетные семьи, одна
ко в рамках разумного. Ведь 
есть еще случаи, когда ро
дители пьют и воспитанием 
детей совершенно не зани
маются. Велика ли от этого 
польза обществу?

В этой связи вспоминает
ся один эпизод из статьи в 
«Правде» под названием 
«Директор из Светлого» (ав
тор — Анатолий Салуцкий, 
«Правда», 2 октября 1984 
года). Процитирую неболь
шой отрывок: «Люди долж . 
ны чувствовать, что хозяй
ству важны не просто тру
довые показатели, но и се
мейные заботы каждого. 
Как-то на одном из собра
ний директор предложил

записать в условия выдачи 
тринадцатой зарплаты такой 
пункт: снижать премию тем, 
чьи дети плохо учатся в 
школе...».

У нас речь не о тринад
цатой, а о коэффициенте оче
редности. Чувствуете, какую 
широкую жизненную полосу 
он мог бы захватить? И во
обще идея сводится к тому, 
чтобы еще теснее увязать 
«концы с концами», то есть, 
момент получения квартиры 
с тем, что ему предшествует. 
Как вы считаете, справедли
во это или нет?

Чем был бы хорош такой 
классический показатель, 

ставящий каждого члена 
коллектива на свое место? 
А тем, что на первый план 
выдвигается высокоэффек
тивный труд, от которого, 
между прочим, зависят фон
ды материального поощре. 
ния и ассигнования на стро
ительство жилья. Смысл из
вестных слов о том, что чем 
лучше мы будем работать, 
тем лучше станем жить, ясен

пока далеко не всем рабо
тающим.

Кто-то может привести и 
такого рода пример. Дескать, 
человек трудцлея хорошо, а 
получил квартиру — сдал по 
всем статьям. Конечно, факт 
не характерный. Что тут 
поделаешь. Видимо, доста
точно и того, что человек, 
трудясь ниже своих возмож 
ностей, сам себя наказыва
ет рублем. Ведь КТУ в та
ком случае ему снизят.

Долго можно толковать на 
эту тему. Но правильный-то 
выход только один — чест
ный, добросовестный труд. 
Единственный ход, подска
зываемый жизнью. Так в 
шахматной задаче существу
ет лишь одно решение, при
водящее к верному резуль
тату.

Но вернемся к жилищно
бытовой комиссии, в которой 
работает А. Д . Никитинская. 
Все, что сказано выше, дол
жно лишь подчеркнуть сло
жность дела, которое ей по
ручено. Кто-нибудь учил ее

этому? Нет. Таких курсов 
и кружков нет. Все достига
ется опытом.

Комиссия контролирует, 
как в цехах ведется учет и 
распределение жилья. Слож
ное делопроизводство. И 
чтобы не вкралась ошибка, 
сколько бумаг нужно вни
мательно просмотреть. Море.

Первого апреля (!) Ариад
на Дмитриевна вышла на 
пенсию, но вы этому не 
очень-то верьте. Д а и сама 
она не почувствовала в пол
ной мере, что ушла на за
служенный отдых. П о-преж 
нему встает очень рано и 
весь день на ногах. П ар
тийные поручения, профсо
юзные заботы — это ведь 
все осталось. Вот, пожалуй, 
ста: из профкома пришло 
приглашение на отчетно-вы
борную конференцию. А она 
уж  начала, было, думать, 
что забыли про нее. Выхо
дит, ошиблись вы, Ариадна 
Дмитриевна.

В. СЕМАКИН.
Фото А. Кондратюка.
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Соединенными 
силами
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ГЕОЛОГИЧЕСКОГО КОНГРЕССА
Д оклад советских ученых о первых результатах дешиф

рования фотографий, полученных со станций «Венера 
15 и 16», был секционным. Детальность и качество изо

бражений этих фотографий на порядок выше, чем у сним
ков, сделанных с других космических аппаратов. Демон
стрировалась карта значительной части северной поляр
ной области, на которой выделены обширные вулкани
ческие равнины и плато, грандиозные глыбо-складчатые 
горные системы, чрезвычайно своеобразные области 
пластических деформаций коры и вулканотоктонические 
кольцевые структуры диаметром в сотни километров, 
крупные метеоритные кратеры. Несомненно, эволюция 
Венеры значительно отличается от земной. Отмечена 
чрезвычайно малая скорость эрозионных процессов на 
Венере, что представляет уникальную возможность сде
лать выводы о первоначальном рельефе Земли.

Массовое распространение кольцевых структур име
ет место не только на нашей планете, но и во Вселен
ной, как показали приведенные исследования Венеры, 
Марса и др. планет Солнечной системы.

Познание механизма их образования, металлогениче- 
ской специализации — задача чисто практическая в ус
ловиях Земли.

На секции «Тектоника» доктор геолого-мпнералогиче- 
ских наук В. В. Соловьев (ВСЕГЕИ) в докладе «Геоло
гическая природа структур центрального типа и их ми
нералогическое значение» осветил вопросы металлогении 
месторождений «овдорского типа, привел весыка инте
ресные, новые данные.

На секции «Геохимия и Космохимия» наибольший ин
терес вызвал доклад члена-корреспондента АН СССР 
Л. Н. Овчинникова и доктора геолого-минералогических 
наук С. Григоряна. Ученые показали важную роль 
геохимических методов при поисках скрытого орудене
ния. По их мнению, основой таких поисков являются 
первичные геохимические ореолы и их зональность, что 
позволяет проводить разбраковку зон рассеянной мине
рализации.

Следует сказать, что институт ИМ ГРЭ, который воз
главляют авторы доклада, много лет проводит работы 
по Кольскому полуострову и получил хорошие практи
ческие результаты.

В период работы конгресса состоялись заседания Со
вета международной ассоциации инженерной геологии 
(МАИГ) под председательством его президента профес
сора М. Лангера (Ф РГ). З а  активную и плодотворную 
деятельность в области развития инженерной геологии 
и научных международных связей Совет принял реше
ние представить академика Е. Сергеева к высшей на
граде МАИГ, которая будет присуждена в 1986 г. на 
М еждународном конгрессе но инженерной геологии в 
Аргентине.

9 августа состоялась пресс-конференция для 239 со
ветских и иностранных журналистов из 20 стран, кото
рые освещают работу конгресса. Тема «Древнейшие 
формы жизни на Земле». В ней принимают участие 
академик-секретарь отделения геологии, геофизики и 
геохимии АН СССР В. А. Соколов, профессор М. Шид- 
ловски (Ф РГ), директор ВСЕГЕИ профессор А. Ж а- 
мойда, доктора геолого-минералогических наук А. Ро
занов, Н. Крылов, Л. Мухин. Были затронуты вопросы 
возникновения жизни на Земле. Считалось, что видимые 
следы появились "в горных породах, имеющих возраст 
500—600 миллионов лет. За  последнее время учеными 
многих стран организмы обнаружены в слоях с возрас
том до 1 и более миллиардов лет.

Особое место на конгрессе занял вопрос геологичес
ких проблем охраны окружающей среды. Специальное 
пленарное заседание 14 августа в Совинцентре было 
посвящено этой проблеме с участием ведущих специа
листов мировой науки. Большие доклады по различным 
вопросам проблемы сделали—министр геологии Е. А. 
Козловский, зам. директора ООН по охране окружающей 
среды профессор М устафа Толба; Д. Кастани; Г. Лют- 
тиг и другие.

Бурно развивающ аяся промышленность с каждым го
дом ставит эти проблемы на первое место. Негативные 
последствия можно предотвратить, прежде всего, сни
жением потерь полезных ископаемых еще при добыче, 
а такж е за счет комплексной переработки сырья. Конеч
ной целью является создание безотходной технологии, 
которая оказала бы минимальное влияние на экологи
ческое равновесие в природе. По существу любые за 
грязнители, в то же время могут быть и ценными ве
ществами для некоторых видов производства.

Особо выделялись фундаментальные научные докла
ды академика В. И. Смирнова «Периодичность рудооб- 
разования в геологической истории», В. В. Белоусова «О 
переходных зонах между континентами и океанами» и 
академика А. Л . Яншина «Эволюция геологических про
цессов в истории Земли».

(Продолжение следует. Начало см. в №№ 75—84).

ф НИКТО НЕ ЗАБЫТ, НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

Чем открыть концерт, 
посвященный 40-летию раз
грома немецко-фашистских 
войск в Заполярье? Ответ 
на этот вопрос не потребо
вал долгих раздумий: ко
нечно, выступлением вете
ранов войны—членов клуба 
«Фронтовой огонек».

«А друга нет, а друга 
нет, он не пришел с вой

ны...», — пели убеленные 
сединами люди. А песня та 
была о своих же невернув.. 
шихся товарищах. Потом 
исполнили «Бери шинель, 
пошли домой». Здорово пе
ли ветераны. И огромный 
зал наградил их горячими 
аплодисментами.

Концерт был задуман как 
единое целое. Красной

нитью прошла мысль о тех, 
кто защищал Советское 
Заполярье. Лейтмотив па
мяти связал в единое целое 
все номера программы.

Па сцене были не только 
участники художественной 
самодеятельности Дворца 
культуры, но и учащиеся и 
преподаватели детской му
зыкальной школы. Слились

два очага культуры. Эф
фект содружества не ос
тался незамеченным.

За редактора 
Л. Е. HF.MKOBA.

ф ПОЧТА ---------------

Счастливо 
отдохнуть

Кто знает директора под
собного хозяйства Василия 
Федоровича Петухова, по
ражается: сколько сил,
энергии в этом человеке. 
Сутки напролет проводил 
он на полях, когда шла 
уборка сеяных трав. Вол
нуясь за урожай, он беспо
коился о помощи горожан.

Это единственный, пож а
луй, период, когда сельс
ким труженикам нужна 
наша помощь, одним со 
страдой не справиться. Но 
ведь и нам не обойтись без 
подсобного хозяйства, без 
молочка, сметанки, мяса и 
других продуктов. Так что, 
спасибо вам, работники се
ла.

Позади осталась зеленая 
жатва. Урожай собран, 
травы заложены в закро
ма. Пора и отдохнуть.

Прибыли к нам попра
вить здоровье люди разных 
специальностей: тракторис
ты, доярки, птичницы, во
дители, свинарки. Мы, ме
дицинские работники, сде
лаем все, чтобы они ушли 
после срока отдыха в про
филактории с хорошим са
мочувствием и настроени
ем. Всегда рады принять 
снова этих людей в нашей 
здравнице.

3. АБРАМОВА, 
медсестра санатория- 
профилактория «Крис
талл».

Дело было 
о „ Г о р н я к е "

Уточню: в понедельник, 
15 октября. Пришел в м а
газин, чтобы купить зим
нюю куртку. Приглядел 
синего цвета, с отстежной 
меховой подкладкой и ка
пюшоном. Когда мерил, по
ложил в карман куртки 
бумажник. Потом повесил 
ее на место. Бумажник, 
естественно, забыл выта
щить. А там паспорт, води
тельское удостоверение.

Хватился -было уже позд
но. Купили «мою» куртку. 
Стали выяснять с продав
цами, пришли к заключе
нию: приобрел ее мужчи
на, приходивший в магазин 
с женой. Что интересно, я 
примерно знаю его, но 
сейчас не встречаю.

Надо бы набраться му
жества и пернуть каким- 
либо путем документы. Ведь 
в паспорте адрес указан.А  
без удостоверения не д о 
пускают к работе.

П. НЕЧИПОРЕНКО.

ф ЕСЛИ У ВАС НЕТУ 
ТЕТИ

В предыдущем номере 
«Рудного Ковдора» впер
вые появилась эта рубрика. 
Необходимость ее возник
новения па страницах газе
ты я, кажется, убедительно 
обосновала. Для тех, кто 
по какой-либо причине не 
читал предыдущий номер, 
сообщаю, что первые прак
тические советы касались 
стирки. Сегодня я продол
жаю делиться опытом.

Маргарита
ХОЗЯЮШКИНА.

! Справочный 
киоск

е л а ж е н и е

— это следующая проб
лема. В первые три месяца 
жизни молодого главно
командующего семьи глажка 
—гигиеническая мера. Ведь 
пеленку малыш через пол
часа уже возвращает вам 
для повторения вышеопи
санной операции, для него 
удобна и неглаженная пе
ленка, лишь бы не было 
складок. А стерилизацию 
пеленок .можно провести 
более рационально. Акку
ратно сложите все белье 
(лучше немного недосушен- 
ное) в большую кастрюлю, 
прикройте сложенной вчет
веро чистой марлей. Пос
тавьте на плиту таз с не
большим количеством воды, 
а в него—кастрюлю и кипя
тите минут тридцать. Если 
у вас есть духовка, ставьте 
кастрюлю с бельем в ду
ховку (температурный ре
жим 110 градусов). Через 
15 минут вынимайте белье. 
Год при таком способе сте
рилизации пеленки послу
жат.

КУХНЯ
В столовую вам ходить 

некогда. А питание всухо
мятку подорвет ваши и без 
того исчезающие силы. Сле
довательно, вы должны го
товить сами, но тратить на 
это минимум времени.

Мне хочется порекомен
довать молодым родителям 
печь «Чудо». Она не требу
ет наблюдения за приго
товлением блюд. Блюда не 
пригорают, их можно и пе
редержать во включенной 
печи до получаса без осо
бых последствий. Помните: 
кастрюля печи «Чудо» 
должна заполняться на 
треть высоты. Для вашей 
малочисленной семьи это 
уже двухразовое питание.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

28 октября—День семей
ного отдыха Ц ЗЛ  «Папа, 
мама, я дружная семья» 
(12). Университет культу
ры (19).

2 ноября—Кинолекторий 
«Приходи, сказка» (12.30).

КИНО
27 октября—«Экипаж для 

Сингапура» (19, 21).
28 октября—«Королевств 

во кривых зеркал» (14). 
«Мой американский дядюш
ка» — 2 серии (16).

30 октября — «Какая-то 
другая женщина» (19, 21).

1—2 ноября — «Брилли
анты для диктатуры проле
тариата» — 2 серии (19).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
26—28 октября - «Заве

щание профессора Доуэля»
(«Ленфильм»). 26—27 ок
тября—в 12, 16, 1815, 20, 
22. 28-го—в 12, 16, 20, 22.

28 октября- «Берем все 
на себя»—в 14, 18-15.

29—31 октября — «Пре
рия» (Франция—Румыния)
— в 12, 14, 16, 18.15, 20, 
22-15.

1—4 ноября—«Я вышла 
замуж за тень» (Франция)
— в 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22. Эта картина—мелодра
ма, а это значит—яркое 
зрелище, занимательная ин
трига, открытое противо
поставление доброты, благо
родства—низости и подлос
ти, сочетание трагического 
с сентиментальным, чувст
вительным...

Д Л Я  ДЕТЕЙ
26 октября—«Письмо из 

юности»— в 14-30.
27 октября—«Средь бела 

дня» — в 14-30.
28 октября—«Магия чер

ная и белая» — в 10-30.
1 ноября—Киносборпик

«Летучий корабль» —- в 
10-30.

В ДНИ ОСЕННИХ 
КАНИКУЛ

4 ноября— «Миклухо- 
Маклай».

5 ноября1—«В бой идут 
одни старики».

6 ноября—Киносборник 
«Ералаш».

7 ноября—«Потерялся 
слон».

8 ноября —Киносборпик 
«Хвастливая лиса».

9 н о я б р я -«Флаги на 
башнях».

10 ноября—Киносборпик 
«Велосипедик убежал».

11 ноября—«Нина».
Начало сеансов в 9 и

10-30 .
Продаются абонементы. 

Цена абонементов 80 ко
пеек.

Заходите 
на огонек

28 октября библиотека 
ДК проводит очередное 
заседание клуба любителей 
поэзии «Факел», посвящен
ное творчеству Алексея 
Кольцова. Начало в 17 ча
сов.

+
Спорт смелых

28 октября в 9.00  утра 
состоится открытое первен
ство города по мотокроссу. 
Участвуют сборные коман
ды Оленегорска, Кандалак
ши, Североморска, Запо
лярного, Апатитов. Место 
проведения—старый карьер 
рудника «Ковдор».

Райком ДОСААФ.
+

Сообщает 
служба быта

Ателье индпошива и ре
монта одежды принимает в 
неограниченном количестве 
в пошив легкое платье. 
Сроки значительно сокра
щены.

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

ОРСу Ковдорского ГОКа 
— слесарь по ремонту хо
лодильных установок, сле
сарь по ремонту автотрак
торной техники, слесарь по 
ремонту электропогрузчи
ков, слесарь КИПиА шес
того разряда, слесарь-сан
техник, газоэлектросвар- 
щик, машинисты холодиль
ных установок, водители 
электропогрузчиков, аппа
ратчик сульфитационной 
машины, чистильщицы кар
тофеля цеха переработки, 
плотник по ремонту тары, 
бондарь, грузчики, рабочие 
на переборку овощей и 
картофеля, рабочие столо
вых и магазина № 6, гар
деробщицы, товаровед- 
диспетчер, инспектор-ин
вентаризатор, товаровед по 
овощам, буфетчицы, пова
ра.
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